

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sueldo	5	cts.
Id. atrasado	10	»

PALMA

Anteanoche fué conducido á la Casa de Consistorial y desde este sitio al depósito de Capuchinos, un individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

La Guardia civil del puesto de San Antonio, da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misa á dos mujeres por la sustracción de farros de una propiedad agena.

Por la policía han sido denunciados á la autoridad competente dos individuos por promover escándalo en la vía pública.

Numerosas fueron las familias que salieron ayer á pasar el día en casas de recreo de las afueras de la ciudad al objeto de disfrutar del agradable ambiente que reinó durante todo el día y admirar el brillante aspecto de los verdes campos.

Los paseos se vieron también animadísimos.

El Inspector de viveres de la plaza de Abastos decomisó ayer varios cestos de naranjos por no reunir las debidas condiciones para la venta.

Por cuestión de intereses disputaron ayer tarde dos individuos en la calle de Felipe Bauzá, resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza al dar con ella contra el piso efectos de un resbalón al ser acometido por su contrincante.

Ambos fueron denunciados á la autoridad competente.

Ayer al mediodía después del acto del desfile de las tropas, un muchacho que intentó atravesar la vía por entre dos carruajes fué atropellado por uno de ellos recibiendo una contusión en una nalga.

Gracias á la ligereza de un transeunte que logró sacarlo de entre una de las ruedas, el hecho careció de importancia.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que se habia caído produciéndose ligeras contusiones.

En pocos días ha mejorado mucho el precio del almendrón en el mercado de Felanitx hasta el punto de pagarse el sábado á razón de 96 pesetas los 42/37 kilos.

Como consecuencia de esta mejora, las almendras con cáscara son muy solicitadas por los comerciantes (frecuéndose 30 pesetas por cada hectólitro).

Días pasados ocurrió un derrumbamiento en el túnel número 6 del ferrocarril Palma-Sóller, que es el que bajando por la línea tiene su salida en el Predio «Monreals» poco antes de llegar á los grandes viaductos que se han levantado en dicha finca.

Motivado sin duda por las copiosas aguas caídas, sufrió una notable conmoción la gran mole de tierra que se halla á la parte alta del citado túnel y no pudiéndola resistir las paredes del citado túnel, que estaba ya terminado, derrumbóse éste en una distancia de unos veinte metros, quedando agrietada además la boca de entrada al mismo.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

La Jura de la bandera

Ayer se celebró en esta ciudad el acto solemne de jurar fidelidad á la bandera los reclutas de los distintos cuerpos y armas incorporados en 1.º de Marzo último.

Esta fiesta militar que habia sido anunciada en diferentes fechas tuvo que aplazarse á causa de lo desopacable del tiempo. Ayer por fin, lució un sol espléndido, sin que empañara el firmamento ni una nube; fué un día verdaderamente primaveral.

Animación

Lo benévole de la temperatura unido á la circunstancia de ser día festivo, hizo que la fiesta se viera mucho mas concurrida que en años anteriores. Media hora antes de la fijada para la celebración de la Misa de campaña, las calles que conducen á la explanada de Santa Catalina veíanse animadísimas. Numerosos grupos dirigíanse hacia aquel lugar al objeto de presenciar el hermoso acto.

El golpe de vista resultaba soberbio; tanto el paseo de Ronda como la parte del glacis, no ocupado por la tropa y boca calles del Arrabal de Santa Catalina se veían ocupados por numerosa concurrencia.

Los balcones y azoteas de las casas del Camino de Ronda, en su mayoría engalanados con vistosos damasos, estaban ocupados por gran número de señoras y señores, que contribuían á dar gran realce á la fiesta de que nos ocupamos.

Las murallas aparecían también coronadas por gran número de personas, y en especial el baluarte de

San Pedro desde donde presenciaron el acto muchas familias invitadas.

El conjunto resultaba espléndido. Los vistosos uniformes militares, los vivos tonalidades de los adornos, las elegantes *toilettes* de las damas y el brillo de las lucientes armas y bruidos cascos, á plena luz, heridos por los radiantes fulgores del sol, ofrecían un cuadro en grado sumo pintoresco.

A cada lado del altar se habían levantado una espaciosa tribuna, la de la derecha, mirando al altar, estaba reservada al sexo bello, habiendo tomado asiento en ella gran número de señoras y señoritas.

La de la izquierda estaba destinada á los invitados con carácter oficial.

En ella tomaron asiento, el Presidente de la Diputación, don Antonio Barceló y el vice-presidente de la misma corporación don Joaquín F. de Pulgordilla, don Francisco de la Portilla en representación del señor Gobernador, el delegado de Hacienda don Francisco Semir, los canónigos señores Costa y Miralles en representación del Sr. Obispo y del Cabildo.

Una representación del Ayuntamiento compuesta del alcalde accidental don José Sampil y los concejales señores Carbonell, Canet, Forteza Rey, Perez y Llabrés, una comisión de profesores de la Escuela Superior de Comercio presidida por el director señor Perez Mendez de Losada, el teniente de navío don Juan Delgado en representación del Comandante de Marina, el presidente del Consejo provincial de Agricultura don Joaquín Gual de Torrella, el juez municipal señor Rosselló y los cónsules de Inglaterra y Alemania.

Nutrida representación de la Cámara de Comercio compuesta de los señores Cortés (Jon A.), Ramis, Esteva, Palos, Castañer, Valenzuela (Jon J.), Esteva y Ribas (Jon G.) otra de la Cruz Roja presidida por el delegado don Víctor Valenzuela y buen número de señores retirados.

En lugar preferente al lado del altar se colocaron los niños de las escuelas públicas.

Llegada de las fuerzas

Con poco intervalo fueron llegando á eso de las diez y media, las fuerzas de la guarnición con los nuevos reclutas, ocupando los puestos señalados por la autoridad militar superior.

Poco antes de las once llegó el General Gobernador y luego el Capitán general, acompañado de su estado Mayor, siendo recibidos con los honores de ordenanza.

El Capitán general pasó revista á las tropas, colocándose después en el centro de formación.

El altar.—La Misa

En el sitio de costumbre se habia levantado una capilla para la misa de campaña.

Sobre el altar aparecía la imagen de la Inmaculada, destacando sobre un fondo formado por la bandera nacional; á los lados, á manera de columnas, habia dos cañones de madera dorada que sostenían una gran corona.

Vistosas banderas y trofeos de las distintas armas completaban el adorno la capilla que resultaba en conjunto muy artístico.

La instalación y adorno del altar habian sido dirijido por el Comandante de infantería don Miguel Vila.

A las once en punto empezó la Misa de campaña, siendo el celebrante el teniente Vicario Castrense don Rafael Bernat, ayudado por el clero castrense de esta guarnición.

En el solemne instante de alzar el celebrante la Sagrada Forma, la banda del Regimiento de Palma así como las bandas de trompetas y tambores de las diferentes armas tocaron la marcha real, resultando un momento verdaderamente solemne.

La Jura

Terminada que hubo la Misa, el teniente Vicario y el comandante mayor don Rafael Isasi seguidos de la escolta, se situaron al frente de los reclutas pronunciando el segundo las frases de ritual para el acto.

Fuerte y prolongado sí coronó las palabras del señor Isasi.

Enseguida comenzó el desfile y juramento de los reclutas ante la bandera, verificándolo los de Artillería, Caballería, Administración y Sanidad Militar ante la de la Comandancia de Artillería y ante la del Regimiento de Infantería de Palma, los de esa arma é Ingenieros.

La banda del Regimiento de Palmenizó el acto, con escogidas piezas.

El desfile

Antes de las doce terminó el brillante acto militar, retirándose el Capitán General seguido de su escolta, marchando á colocarse frente á la Lonja desde donde presencié el desfile de las tropas.

Estas desfilaron por el siguiente orden:

Regimiento de Palma, Artillería de plaza, compañías de Zapadoras y Telégrafos, batallón de Inca, llevan-

do los reclutas á retaguardia de la fuerza veterana, Corabineros, Guardia civil, reclutas de Caballería, Administración y Sanidad Militar y finalmente las baterías de Artillería de montaña y rodada y el Escuadrón de cazadores.

Las inmediaciones de la Lonja estuvieron durante el desfile atestado de curiosos.

Anoche tuvimos ocasión de ver una serie de fotografías que el conocido fotógrafo y colaborador nuestro señor Gomez sacó de la jura y que expondrá hoy al público.

De Sociedad

Como verá el lector en la sección telegráfica ha sido ascendido y nombrado secretario del Gobierno civil de Canarias el actual secretario de este gobierno don Francisco Portela de la Cruz.

En la parroquia de San Jorge de Ibiza contrajeron enlace el pasado martes los hermanos don Vicente y don Antonio Serra, con las bellas señoritas Catalina Tur Cardona y Esperanza Serra Torres, respectivamente.

Ha contraído matrimonio en Buenos Aires la señorita doña Antonia Alberti, hija del Presidente del Centro Balear de aquella localidad, con nuestro paisano don Antonio Teixidor.

Ha entrado á formar parte del cuerpo de colaboradores de *El Balear* de Buenos Aires nuestro estimado amigo el ilustrado poeta don Antonio Gelabert y Cano.

A bordo del vapor *Lulio* llegaron ayer de Valencia; don Bartolomé Barceló, doña María Bernat, don Tomás Calpena, doña Amelía Castelló y don Estanislao Navarro y señora.

Ayer tarde salieron para Mahón en el vapor *Monte Toro* don Luis Pons, don Juan Sastre y don Pedro Sancho.

En el convento de Santa Magdalena de esta capital ha fallecido, á los 79 años de edad, la virtuosa religiosa Sor Concepción Morell y Orlandis, emparentada con muchas familias de la aristocracia mallorquina.

Descanse en paz el alma de la finada.

Después de penosa dolencia, ha fallecido en esta ciudad don Antonio Alcover y Pericás.

Era el finado de carácter afable y supo captarse las simpatías de cuantos le trataron.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame, en especial su hijo don Juan y su hijo político señor Mulet.

Política local

Un banquete

En la Peña tuvo lugar ayer el banquete organizado por la Juventud Conservadora para celebrar su organización.

Al banquete asistieron unos setenta socios, ocupando la presidencia los señores don Mariano Canals y don Antonio Barceló, en representación del Comité del partido, don Bartolomé Gayá en representación de la Junta Directiva del Círculo, y el presidente y vocal de la Juventud, señores Fons y Corbella.

Los brindis fueron iniciados por don Bartolomé Fons, empezando su elocuente discurso dando las gracias al Comité y Junta Directiva por su asistencia al banquete, agradeciendo á sus compañeros la distinción de elegirle presidente, estando orgulloso de pertenecer á una juventud en la que se aprenderá á profesar con pureza las ideas conservadoras alentando á los que ya las profesan para procurar inculcar en la juventud los ideales políticos conservadores tan justos y legítimos para todo buen ciudadano español.

Hemos de estar dispuestos, añadió á coadyuvar á la obra de nuestro partido, empleando todos los medios lícitos para lograr nuestro fin; conferencias, memorias, lecturas, todo lo que contribuya á la educación de la juventud.

Terminó enalteciendo la personalidad de su jefe señor Maura, animando á los reunidos para que no decaiga en ellos la fé llevando como bandera la que simbolizan los vitines á España, al Rey y al señor Maura.

El señor Corbella dijo que solo las ideas del partido conservador y las condiciones de su jefe señor Maura les habia guiado á constituir la Juventud Conservadora.

Don Mariano Canals, expresó con su acreditada elocuencia, la satisfacción del partido todo de ver reunidos á los jóvenes conservadores, que lejos de ser discípulos ni subordinados, son hermanos.

Se felicitó del ingreso en las listas de la Peña, de tan brillante representación del elemento joven, puesto que con ello no solo se adquiere fuerza política, sino savia atrevida y animosa para el logro de los ideales comunes.

Al final de su discurso dió un abrazo al señor Fons, como manifestación de unión entre los antiguos socios y los recién ingresados.

El señor Mulet dijo que las doctrinas sustentadas por el partido conservador le habian sido siempre simpáticas, pero lo que le habia decidido á ingresar en sus filas habia sido los sucesos últimos, y sobre todo el irritante modo de combatir al más ilustre de los mallorquines, señor Maura.

Por casualidad, añadió, me encontré en Madrid cuando la caída del Gobierno Maura, pude lograr una tarjeta para ir á una tribuna del Congreso, allí presencié la discusión y fué tal mi entusiasmo al ver como el señor Laclauva contestaba á las acusaciones del señor Moret, que me requirió un empleado del Congreso para que reprimiese mi entusiasmo.

El señor Cavalier (D. P.) comenzó diciendo que uno de los fines que debe perseguir la Juventud conservadora, es convencer á la clase obrera de que no tiene motivo de dejar de ser conservadora, pues bien demostrado tiene el partido que se preocupa de su situación y conviene en leyes algunas de las mejoras que demandan las clases trabajadoras.

El señor Ferrer pronunció breves palabras, encaminadas á solicitar de sus compañeros no dejen de hacer propaganda.

El señor Massanet, recomendó á los reunidos que se inspiren siempre en las tradiciones del partido y conserven siempre la lealtad y aprecio á sus jefes.

El señor Rotjer, dijo que prefería que fuesen los hechos lo que demuestre su entusiasmo por la causa que defiende.

Todos los que hicieron uso de la palabra fueron muy aplaudidos.

Se dieron vivas á España, al Rey, al señor Maura y al partido conservador.

Se acordó enviar el ramo de la Presidencia á la madre del Presidente de la juventud y telegrafiar al señor Maura ofreciéndole de nuevo su entusiasta adhesión.

POR CELOS

Una cuchillada

Anoche á las doce, en la puerta del café llamado *Can Meca*, situado en la calle del Sindicato, sostuvieron una reyerta Gabriel Cánaves Rayó y Francisco Monjo.

Los motivos de la reyerta, según se dice, fueron los picaros celos. De la colisión resultó herido el Cánaves, al que se le apreció una herida producida por arma blanca en la pierna derecha, la que fué calificada de leve.

El herido se presentó al guardia nocturno del barrio del Sindicato, el cual lo condujo á la casa de socorro, en donde fué curado por el médico señor Obrador.

El Comandante de la guardia municipal se personó en el lugar del suceso y puso el hecho en conocimiento del Juzgado municipal del distrito de la Catedral.

El agresor después de la reyerta huyó. La guardia municipal está efectuando pesquisas para capturarle.

La novillada de ayer

Con menos de media entrada celebróse en la tarde de ayer la anunciada novillada.

Los tres novillos lidiados dieron bastante juego incluso el tercero, retirado en la novillada anterior.

El «Mestizo» estuvo toda la tarde muy trabajador. Bien con la muleta y valiente al herir.

«Serranito», desgraciado singularmente en el último tercio de la lidia del tercer novillo, produciéndose con tal motivo una gran bronca, llenándose el redondell de hortalizas y piedras.

De los peones el «Torillo» que se mostró incansable toda la tarde, paseando el sólo el tercer toro, lo que le valió muchas palmas.

Cronico de Sports

Foot-ball

Nos comunican de Inca que reina extraordinaria animación entre los aficionados al foot-ball con motivo de haber adquirido la Sociedad «Centro Instructivo» una artística copa de plata destinada como premio al equipo de foot-ball que resulte vencedor del concurso cuyas bases en breve se harán públicas. Dicho concurso será organizado por la Sección de Foot-Ball «Centro Instructivo» y podrán concurrir al mismo los segundos «teams» que estén constituidos en la actualidad.

Ayer mañana se celebró en el Velódromo de Tirador el partido de foot-ball concertado entre el team Hispania y el 2.º del Veloz, resultando vencedor este último. Como se trataba de un partido improvisado, no tuvo importancia alguna

Optica NORTE-AMERICANA
Cristales para todas las anomalías de la visión según receta de los señores Oculistas
Cristales Roca y demás clases—COMPOSTURAS
No equivocarse esta casa
ISIDORO LASSALLE HIJO
25 Calle BROSSA
ARTICULOS 1.ª CALIDAD — PRECIOS REDUCIDOS

siendo más bien un ensayo que un partido.

Tiro de Pichón

A las tres y media de ayer tarde tuvo lugar en el Corp Marí la tirada oficial del corriente mes, tomando parte en ella los Sres. Sampil, Blanes, Jaudenes Cotoner, Sard, Truyols (D. M.) Gual de Torrella, Socias, Truyols (D. F.) Morell y Amoros.

Se tiraron tres Poulas y una serie de carambolas, resultando vencedores en la primera Poule don Nicolás Cotoner, en la segunda don José Sampil, en la tercera don Mariano Gual de Torrell, y en las carambolas don Rafael Blanes y don Mariano Truyols.

La tirada se vió bastante animada asistiendo representación del bello sexo. Según hemos oido decir en la próxima tirada amenizará el espectáculo una banda de música.

TEATROS

Lirico

Los señores Paso y Abati, aprendiendo en los éxitos de *Los dos pilletes* y *Sherlock Holmes*, han escrito una obra en la que si han forzado las situaciones y dado un papel importantísimo, capital, á la casualidad para á todo trance ofrecer el triunfo completo, completísimo á los buhos, han tenido el buen gusto de eliminar los asesinatos á pesar de la hemofilia reinante.

Los cuatro actos de *Los perros de presa* están fritos de una acción que sea como el alfa y omega de la obra. Avidos los autores de presentar siempre notas sensacionales, han tejido los cuatro actos con una serie de interesantes tramas como los noveleros de fecunda imaginación que siempre hallan medio de resucitar al protagonista, de aquí que colmada la atención, por haber salido en bien de un episodio, hacen surgir en el cuadro siguiente otro contrapelo para tener el gusto de resolverlo á favor de los justos y ganarse con ello la gratitud del público amante siempre de que salgan burlados y sean cogidos en el garlito, los malvados de la obra.

Los perros de presa son dos pintores de brocha gorda que se convierten en caballeros defensores de una desamparada mujer cañada de un pilasueño. Logran, después de mil contrariedades, echar por los suelos los planes del cañado que queria hacerse con diez millones de su hermana política. Para lograrlo tienen que emprender un viaje á América lo que da pie para una serie de cuadros variados en extremo y pintorescos.

El desenfado con que los autores sortean las mayores dificultades, echando mano de toda clase de recursos, el ambiente cómico que espargen con abundancia, aunque algunos chistes hagan sonreír bondadosamente, dan un carácter de *bonhomie* á toda la obra, que la hace simpática, apesar de lo estupendo de algunos episodios.

De los intérpretes se distinguieron la señorita Pujol y los señores León y Marín; son artistas de mérito. Salíó toda la obra bastante cuidada, pero si reparos de monta no podían ponerse á la interpretación, en cambio dió motivo para ellos la presentación escénica. Excepto la decoración del bosque, vespertina, con la lluvia auténtica, las demás decoraciones no llamaron la atención. Aquella fué en justicia muy aplaudida. Al final de la obra sonaron también bastantes aplausos, pero seguramente el éxito hubiera sido mayor con un decorado más espléndido, condición muy importante en esta clase de obras.

Balear

En *La Tempestad* ha sido una de las obras que mas legítimos aplausos ha conquistado la compañía, proporcionándonos, especialmente en la tarde de ayer, una entrada soberbia.

Recibió los honores del palco escénico con la señorita Ribot y los señores Marín y Estany, el director de la orquesta señor Rius.

Hoy á las seis y media se representará la zarzuela en dos actos *Marina*.

Por la noche no habrá función para dar lugar á los ensayos de la ópera *La Princesa de los dollars*, que se estrenará mañana martes.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Procedente de Valencia llegó á las nueve el vapor correo «Lulio» importando la correspondencia, carne y pasaje.

—A las seis y media salió para Ma-

hón el vapor correo «Monte Toro», embarcando la valija y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezán en las Mifionas dedicadas á la Virgen de la Soledad: Exposición á las cuatro de la tarde y al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Nuestra Señora del Puig en San Jaime

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en las Mifionas dedicadas á la Virgen de la Soledad: Exposición á las siete y misas rezadas; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En Montesión, á las ocho, el ejercicio de la Virgen del Pilar con misa y cánticos.

A Nra. Sra. del Pilar en Montesión ó S. Cayetano.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarril Palma-Sóller

La Junta Directiva ha señalado el día doce del próximo Abril para la subasta de las obras de la Estación de Palma, consistentes en un edificio para pasajeros, cocheras, retretes, muelles, andenes y demás trabajos accesorios, con arreglo al proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones que estarán expuestos todos los días laborables en las oficinas de la Sociedad.

El acto de la subasta tendrá lugar en dicho local el expresado día doce á las once de la mañana, hasta cuya hora podrán entregarse las ofertas. Estas se presentarán en pliegos cerrados y con arreglo al siguiente:

Modelo de proposición.—D. N. N. vecino de... enterado del anuncio y pliego de condiciones relativos á la subasta de las obras de la Estación de Palma, se comprometo á ejecutarlas con sujeción á dichas condiciones, planos y presupuestos del proyecto y por la cantidad de (aquí la cantidad de pesetas escrita en letras).

(Fecha y firma del proponente)

Sóller 25 Marzo 1916.—El Director Gerente, Lorenzo Roses.

La Palma de Mallorca

Compañía Mallorquina de Electricidad

La Junta de Gobierno en uso de las facultades que le concede el artículo 13 de los Estatutos, convoca á los señores Socios á Junta General Extraordinaria que se celebrará el día 21 de los corrientes, á las once, en el domicilio social, Zanglada, 5, para acordar poner en circulación en todo ó en parte las obligaciones de que habla el artículo 33, párrafo C, de dichos Estatutos, en los términos y condiciones que acuerde la Junta General ó la Junta de Gobierno, por delegación de aquella.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los señores Accionistas, los cuales para asistir á esta Junta deberán depositar sus acciones ó los resguardos de hallarse depositadas en algún establecimiento de crédito, hasta las once del 20 del que rige.—Palma 9 de Abril de 1916.—El Presidente, El Conde de Ayameas.—El Secretario, Jorge Aguiló.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7.50 pesetas, trajes á 7, mantas á 10. *Can Billa*, Sindicato, 31.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El magnífico y veloz vapor

MIRAMAR

saldrá de este puerto para el de

ARGEL

el MARTES 12 del actual á las cinco de la tarde.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle Palacio, núm. 26.
Palma 8 Abril de 1916.—El Naviero-Director, S. Simó.

DISPEPSIA
y enfermedades del estómago é intestinos
se curan en poco tiempo el 93 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS
(Stomaxil)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las *digestiones perezosas, suculidad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, ómitos, óvrigos estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.*

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
Se remite por correo foliado á quien lo pida.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

LECHE CONDENSADA FABRICACION MALLORQUINA

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR.—Precios: Caja de 48 potes á 32 ptas.—Pote suelto á 0'75 ptas.

MANTECA DE VACA fabricación esmerada á 3'75 ptas. Kg.

QUESO DOBLE NATA A 3'75 PESETAS EL KG.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 9 á las 24

Consejo de ministros.—La fecha de las elecciones.—El decreto de disolución se firmará el jueves

En la sesión del Consejo los ministros terminaron el estudio del presupuesto de Instrucción pública.

Además se ha acordado fijar el día 8 de Mayo próximo para la celebración de las elecciones de diputados á Cortes, el día 15 las de compromisarios para senadores y el día 22 las de Senadores.

Se acordó abrir las Cortes el día 15 de Junio.

S. M. el Rey firmará el Real decreto de disolución el jueves próximo y la Gaceta lo publicará el día 15.

Más del Consejo.—Asuntos tratados

Ampliando los detalles de la sesión del Consejo, debo añadir que los ministros ultimaron los detalles de la Comisión que ha de ir á la Argentina para representar á España en la celebración del Centenario de la Independencia de aquella república.

Se ocupó además de las cuestiones electorales, de las huelgas pendientes y de los asuntos relativos á la Casa de Correos y la Exposición de Valencia, importante asunto por la trascendencia que encierra para la ciudad levantina.

Por último se acordó suspender la Real orden dividiendo la Jefatura de Obras públicas de Canarias; división que produjo como era consiguiente disgusto en unas islas.

Una conferencia

Después de la sesión del Consejo celebraron una detenida conferencia los señores Barroso, Coblán y Merino.

Se ignora los asuntos de que se ocuparon.

Madrid 10 á las 18

Consejo en la Presidencia

A las tres y media comenzaron á llegar á la Presidencia los ministros.

El ministro de Gracia y Justicia llevaba los mismos expedientes de ayer unos sobre indultos y otros de mero trámite.

Los ministros señores García Prieto y Coblán no llevaban asunto alguno al Consejo.

Canalejas y los periodistas.—La campaña periodística contra el Gobierno.—Conflicto obrero grave.—Falta de trabajo.—Obreros á Madrid.—Dar trabajo á quien lo pida.—Obras públicas.—500 millones

Después de terminada la reunión de los ministros, el señor Canalejas hizo entrar á los periodistas en su despacho, conversando estensamente con ellos.

El señor Canalejas se lamentó de la campaña que vienen haciendo varios periódicos sobre el actual conflicto obrero excitando á los huelguistas con el propósito de agravar el conflicto para que el Gobierno encuentre dificultades para solucionarlo.

Yo estimo, añadió Canalejas, que no debe hacerse eso porque entre los elementos sanos de obreros se ha mezclado el elemento político perturbador que perjudica en alto grado y excita las pasiones que puede conducirnos á un conflicto grave.

El problema obrero, continúa el señor Canalejas, no ha dejado de preocuparme un solo momento desde que estoy en el poder, cuyo problema es á mi juicio de difícil resolución.

El Gobierno hará lo que pueda y lo que no pueda.

Tenemos al Ayuntamiento y al Estado sin medios á mano; no obstante el Estado jamás ha tenido tanto obrero á su cargo como ahora, pero, por desgracia, sobre Madrid ha caído un empuje de trabajadores creyendo que aquí es jaca.

Ya he dicho á los gobernadores de provincia que es imposible dar trabajo á tantos.

Actualmente tenemos 1000 obreros sin trabajo aparte de la perteneciente golfería y de muchos otros que no quieren trabajar vendiendo las papeletas que se les da para que encuentren ocupación.

Hemos recurrido á empresas ferroviarias para que empleasen á obreros y también lo hemos solicitado de otras empresas particulares, creyendo que algo va á hacerse.

He conferenciado con el Alcalde de Madrid y con el ministro de Fomento, señor Calbetón, y éste ha celebrado una entrevista con el Director general de Obras públicas y probablemente mañana se colocarán á unos cuantos que quieren trabajar en las carreteras de Madrid.

El Gobierno estima que ha de dar trabajo á quien lo pida, es un deber de buen cristiano dar pan al hambriento, pero que vamos hacer si de todas las provincias vienen obreros á Madrid pidiendo trabajo, ¿vamos á cerrarles las puertas? No; pero con ello no resolveremos el conflicto.

Sigue el señor Canalejas diciendo: yo de cada día tengo más arraigados los principios sociales y radicales, pero hay que atemperarse á las circunstancias y á los elementos contrarios.

El conflicto obrero de toda España lo resolveríamos muy pronto; pues precisamente contamos con ofrecimientos de valiosas entidades extranjeras, muy poderosas, para hacer obras públicas en España por valor de quinientos millones de pesetas, pero eso no podemos acometerlo tan fácilmente como parece, por ser aquí tan fácil la maledicencia y la calumnia, que á buen seguro no faltaría quien creyera que nosotros, los ministros, estamos interesados en dichas empresas.

Madrid 10 á las 24

Resultado del Consejo

A las siete ha terminado la sesión del Consejo.

Los ministros han manifestado que despatcharon muchos expedientes no especificándolos.

Examinaron cinco proposiciones para la Exposición que se proyecta en Madrid, nombrándose una ponencia de los señores Calbetón y Coblán para que las estudien y den dictamen.

Se estudió la cuestión relativa á los ferro-carriles transpirinales al objeto de poderla llevar mañana á la Junta de Defensa Nacional.

Se trató de la crisis obrera de España y especialmente de la que reina en Madrid, acordando fomentar las obras en todas las provincias.

Se tomaron acuerdos definitivos acerca de la Exposición Universal de Valencia, reservándose el señor Canalejas hasta que los conozcan los comisionados de dicha ciudad, los cuales recibirá esta noche misma en la Presidencia.

Hablase de Marruecos y también de la cuestión de Canarias.

Los federales.—Designación de un candidato

En el «Centro de Federales» se ha verificado la votación para designar un candidato para que forme parte en la candidatura de la coalición.

Tomaron parte en la elección 1880 votantes quedando elegido el señor Pi y Arzuaga que obtuvo 1303 votos.

Su contrincante, Sr. Cáceres obtuvo nutrida votación.

También obtuvieron votos, aunque escasos, los Sres. Castrovido y Latore.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 9 á las 24

Convocatoria para el ingreso en la Escuela de Ingenieros

Mañana aparecerá en la Gaceta

una Real orden del del Ministerio de Obras públicas convocando á exámenes para el ingreso en la Escuela de Ingenieros de Montes.

Publicará además el programa. Los exámenes se verificarán en Junio y Septiembre.

El nombramiento de la Comisión que ha de ir á la Argentina.—Invitación

El ministro de Fomento señor Calbetón se ha dirigido á la Asociación General de Ganaderos y á las Cámaras de Comercio suplicándoles que designen á sus representantes para tomar parte en la comisión española que ha de ir á la Argentina.

También se ha dirigido el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona pidiéndole que designe á un representante.

Contra las influencias de los dependientes del Estado en la resolución de los suatos

El «Heraldo» en su número de hoy, anuncia que aparecerá mañana una Real orden del Ministerio de Hacienda, mediante la que se acabarán ciertas anomalías influencias de los dependientes del Estado á favor de los intereses que les han sido confiados por particulares cuyas resoluciones emanan de las mismas oficinas donde aquellos sirven.

El citado periódico alude á varios casos demostrativos de parcialidad cometidos por empleados, siendo el infeliz sin apoyo la víctima de las injusticias.

Disposiciones sobre la inversión de fondos.—Higiene pecuaria

El Director general de Agricultura ha dado órdenes á los Ingenieros Agrónomos de las provincias, acerca de la inversión de fondos y empleo del material para la extinción de la angosta.

También se ha dirigido á los jefes provinciales de Fomento y á los Inspectores de Higiene pecuaria, encargándoles el mayor cuidado y vigilancia de las enfermedades contagiosas del ganado á fin de evitar el desarrollo de epidemias.

La huelga del Ferrol.—La situación se agrava

Comunican del Ferrol que han quedado rotas las negociaciones entre la Empresa y los obreros.

Dicen que se cerrará el Arsenal durante tres meses, ante la imposibilidad de encontrar esquilros.

Se afirma que los obreros harán la unión con las sociedades agrícolas é irán al paro general.

La situación se agrava, temiéndose ocurran conflictos.

Se espera la llegada de un escuadrón de caballería.

Funerales para el alma de «Lagartijo»

Desde Córdoba dan cuenta de que en la iglesia de San Miguel se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de «Lagartijo».

La concurrencia era numerosa. Presidían el duelo el Alcalde, los diestros «Guerrita» y «Conejito» y la familia del finado.

Cubrían el túmulo muchas coronas. Próxima llegada de Roosevelt á Berlín

Desde Berlín telegrafían que el martes próximo llegará á dicha capital el ex Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt, quien se hospedará en el Palacio Imperial.

Añade el despacho que dará una conferencia en la Universidad narrando sus viajes científicos en Africa.

Renace la calma en Valencia.—Comisión que va á Madrid.—Elogios á Trenor

Telegrafían de Valencia diciendo que se ha reanudado la calma y la normalidad bajo la confianza de que el Gobierno atenderá á las aspiraciones de los valencianos.

Las instrucciones dadas por el Gobernador y el Alcalde accidental han sido atendidas.

Añade el despacho, que en el tren correo de hoy sale para Madrid una Comisión del «Ateneo Mercantil».

Se elogia la alocución que el señor Trenor ha publicado; aconsejando la calma y la confianza en el Gobierno.

Asesinato de un jefe liberal.—Detenciones

Se ha recibido un despacho oficial de Badajoz dando cuenta de que el Alcalde del pueblo de Herrera ha comunicado al Gobernador que en la noche del día 5 del actual fué asesinado el jefe del partido liberal de aquella provincia don Mariano Calero, disparándole un tiro de escopeta desde una ventana del propio local donde se hallaba la víctima.

La benemérita detuvo á los presuntos autores.

El ministro de Marina en Cartagena.—Derribo de un cuartel

Comunican de Cartagena que el ministro de Marina señor Arias Miranda se muestra partidario de derribar el Cuartel de Infantería de Marina, reedificándolo aprovechando los mismos materiales.

Visitaron al Ministro diferentes Comisiones de la ciudad y una de «La Unión» Sociedad de obreros del Arsenal.

Madrid 10 á las 18

La jura de banderas.—Los moros en el desfile.—El Rey y el general Marina

Se ha celebrado el acto de la jura de banderas por los reclutas recientemente llamados á filas.

El espléndido día ha contribuido á la brillantez de la ceremonia.

Se ha celebrado la misa de campaña ante un inmenso gentío.

En la tribuna regía vistosamente engalada se hallaban la Familia Real la princesa Beatriz y sus séculos.

El Rey iba á caballo ostentando el uniforme de capitán general de gala acompañado de un lucidísimo Estado Mayor.

Terminada la jura, la Familia Real pasó á la tribuna preparada en el paseo de la Castellana para presenciar el desfile de las tropas.

Abrieron la marcha los moros Gato, Checha Maimón y los Kaleses de Kebdana amigos de España que lucharon á nuestro lado en Melilla hasta el número de veinte, resaltando los hermosos jaiques blancos y las condecoraciones y escarapelas que usaban con notoria marcialidad y satisfacción.

Al verlos S. M. el Rey, se adelantó solo, conversando con el general Marina que estaba de palseo frente á los moros.

Estos, al acercarse el Rey, se cuadraron militarmente mostrándose satisfechísimos de conocer al Monarca.

El desfile ha resultado brillantísimo, sin que haya ocurrido el menor incidente.

Ha llamado la atención de la muchedumbre que presenciaba el desfile la marcialidad de los nuevos reclutas.

Ascenso y traslado

Ha sido ascendido á Jefe de Administración, Secretario del Gobierno civil de Canarias, al que actualmente lo es de esa provincia don Francisco Portela de la Cueva.

El nuevo Secretario del Gobierno civil de Baleares

Dicenme que ha sido nombrado Secretario de ese Gobierno civil al señor Rodríguez Balaños, que actualmente ejerce el mismo cargo en Córdoba.

Madrid 10 á las 24

De paseo

Después de la sesión del Consejo salieron de paseo á pie los señores Canalejas, Coblán y Merino, recorriendo el paseo del Prado y otras importantes calles, siendo acompañado después el señor Canalejas á la Presidencia.

†

D. ANTONIO ALCOVER PERICÁS

HA FALLECIDO

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolado hijo Don Juan Alcover, Phro. hijas y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará esta tarde á las cuatro y media en la Iglesia de San Francisco y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, así como también al funeral que se celebrará mañana día 12 á las once en la misma Iglesia.

Casa mortuoria: Sol, 71.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 60 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 10 á las 22

La jura de banderas.—Día espléndido.—Gentío.—Caída del General Weyler.—Sin consecuencias.—Desfile brillante

Se ha celebrado la anunciada jura de banderas por los reclutas últimamente incorporados á filas.

El acto ha revestido caracteres de verdadera solemnidad acudiendo á presenciarlo un enorme gentío.

El aspecto que ofrecían el Paseo de Gracia y la Gran Vía era imponente; un gentío enorme se apretujaba en aquellas anchuras avenidas deseoso de presenciar la jura.

El día ha sido espléndido lo que ha contribuido en gran manera á la lucidez de la fiesta militar.

Poco antes de comenzar la Misa de campaña ha llegado el capitán general señor Weyler con su brillante séquito.

El general montaba un fogoso é indómito potro que al llegar frente al altar se ha encabritado y á pesar de los hábiles esfuerzos del General ha caído al suelo, arrastrando en su caída al ginete el cual ha caído peligrosamente de espaldas, aunque por fortuna sin graves consecuencias, pues solo ha sufrido una larga contusión en un hombro.

Inmediatamente varios oficiales y algunos soldados han acudido en auxilio del general levantando el caballo que se le había caído encima y prestando enseguida los oportunos auxilios al señor Weyler.

Este no se ha retirado, oyendo la Misa de pie.

Terminado el Santo Sacrificio ha montado el señor Weyler en el caballo del general Makanna presencianado el desfile.

Este que ha durado largo rato resultó brillantísimo.

El golpe de vista que durante él ofrecía el Paseo de Gracia era soberbio.

Weyler al frontón y al teatro

Esta tarde el general Weyler ha asistido á una función que en obsequio de los reclutas se ha celebrado en el Frontón.

A la hora en que telegrafió acaba de pasar dicho General, en coche, por la Rambla.

Supongo se dirige á algún teatro. Esto demuestra que la caída que ha sufrido no ha tenido importancia.

Novillada accidentada.—Cogidas á general

En la plaza de toros nueva de esta ciudad se ha celebrado esta tarde una novillada que ha resultado fecunda en accidentes.

Los diestros «Punteret», «Martinito», «Cerrajillas» y «Navarro», han sido cogidos, todos ellos, y aparatosamente volteados varias veces, aunque afortunadamente sin otras consecuencias que el consiguiente susto y grandes destrozos en la indumentaria.

El Embajador de Francia.—Próxima salida para Madrid

El Embajador de Francia en Paris,

Mis Revoil que como es sabido se encuentra en esta, ha recorrido hoy los principales sitios de la población. Mañana se propone salir en el rápido para la Corte.

Concejal procesado

El concejal radical señor Iglesias ha sido procesado con arreglo á la ley de jurisdicciones por insultos dirigidos al Ejército en el mitin celebrado el día 24 del pasado mes de Marzo.

Sesión en honor de Balmes.—Discurso aplaudido

La Liga de estudiantes católicos de esta ciudad ha celebrado sesión extraordinaria en honor y memoria del insigne filósofo Balmes.

El doctor Pla y Deniel presbitero ha sido el encargado del discurso que ha resultado brillantísimo, siendo el orador muy aplaudido y felicitado.

Ha asistido al acto una numerosa y selecta concurrencia.

Reuniones de patronos y obreros

En las casas consistoriales se han reunido al objeto de tratar sobre la manera de elegir los individuos que han de constituir los tribunales industriales, los patronos y los obreros.

Estos últimos han celebrado la reunión por la mañana y han acordado que la elección sea por sufragio individual.

Los patronos se han reunido por la tarde no pudiendo llegar á un acuerdo.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lirico

Compañía Cómico-Lirica dirigida por Don Patricio León, Don Vicente Peydró y Don Eduardo Senis.

Función para hoy á las seis y media.—La Hosteria del Laurel.—Entrada general 10 céntimos.

A las ocho y media.—Los Perros de presa.—Entrada general 60 céntimos.

Baleares

Compañía de Zarzuela y Opera Española dirigida por Don Eduardo Garro, Don Juan B. Riis y Don Miguel R. Torres.

Función para hoy á las seis y media.—Marina.—Entrada general 30 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Círculo de Obreros Católicos

Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con eslogido y variado programa.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor ISLEÑO saldrá de este puerto para el de MARSELLA el JUEVES 14 del actual, á medio día.

Admite carga y pasaje. Despacho calle Palacio, 26, Palma 9 Abril 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veranear. Informarán en la Administración de este periódico.

BLANCO Y NEGRO

En la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, se venden números atrasados de dicha revista, al precio de 15 céntimos.